
   
 

Wir in Steinburg 
                       -Ortsverband 
 

Liebe Steinburgerinnen und Steinburger, 

 

Nach den drei Landtagswahlen in Ostdeutschland sehen 

wir Bundes- und Landespolitik in noch schwierigerer 

Lage. Die Haushaltskassen sind leer - die angepriesenen 

Förderprogramme schlagartig gestrichen. Der Trend, 

selbst geschaffene Probleme und deren Kosten auf die 

Kommunen abzuwälzen, hält unvermindert an. 

Das nimmt den Kommunen ihre Gestaltungsspielräume. 

 

Langsam steht der Herbst vor der Tür. Deshalb möchte 

ich Sie schon jetzt zu unserem traditionellen 

Grünkohlessen am 22.11.24 einladen. Melden Sie sich 

an, lernen Sie uns kennen. Ich freue mich darauf. 

 
Rebecca Haase 

Ortsverbandsvorsitzende 

 

Bericht aus der Fraktion 

Uns erreichten Fragen zum Thema Ortsverband und 

Fraktion, die wir hiermit beantworten: 

Alle CDU-Parteimitglieder mit Wohnsitz in Steinburg 

gehören automatisch unserem Ortsverband (OV) an. 

Aktuell gibt es rund 50 Mitglieder. Vorsitzende des OV 

ist Rebecca Haase. Es gibt diverse Veranstaltungen, die 

vom Ortsverband organisiert werden und an denen jeder 

teilnehmen kann. U.a. das Grünkohlessen am 22.11.24. 

Von den rund 50 CDU-Mitgliedern sind 16 Personen in 

der Politik unserer Gemeinde aktiv, das ist die Fraktion. 

In der letzten Kommunalwahl wurden 12 CDU´ler direkt 

in die Gemeindevertretung gewählt, die haben ein sog. 

Mandat. Weitere 4 CDU-Mitglieder unseres OV haben 

sich entschlossen ebenfalls aktiv zu arbeiten und wurden 

von der Gemeindevertretung, als bürgerliche Mitglieder 

in die Fraktion gewählt. Vorsitzende der CDU-Fraktion 

ist Evelyn Kehrbach. 

 

Haben Sie weitere Fragen? Sprechen Sie uns gern an! 

 

Kinderstadt Stormini 

In der Zeit vom 20. Juli bis 27. Juli fand in Mollhagen 

auf dem Schulgelände das Demokratie- und 

Wirtschaftsspiel für Kinder im Alter von 9-13 Jahren 

statt. Die Veranstaltung stand unter dem Motto "Verein 

muss sein!". 260 Kinder aus Stormarn, davon 65 aus 

Steinburg, nahmen teil. 

Aus der Gemeinde kam nach der Veranstaltung ein sehr 

positives Echo. Die Kinder wirkten alle total begeistert.  

Großer Dank an alle, die geholfen haben, Stormini so zu 

ermöglichen. 

Dank an alle, die mit auf- und abgebaut haben, unsere 

Freiwilligen Feuerwehren, unseren Musikzug, an die 

Betriebe, die Arbeitsplätze für Kinder zur Verfügung 

gestellt und die Kinder dort betreut haben und an unsere 

drei Sportvereine, die sich während der Woche mit 

verschiedensten Angeboten eingebracht haben. 

 

Ferienprogramm 

Unsere Angebote im Ferienprogramm der Gemeinde 

waren wieder gut besucht. Es fanden zwei Erste-Hilfe-

Kurse für Jugendliche und das Kinderkegeln statt.  

 

Dorffeste 

In allen drei Ortsteilen waren die Dorffeste wieder stark 

besucht und fanden 2024 bei bestem Wetter statt. Wir 

danken auch hier allen ehrenamtlichen Organisatoren. 

 

Außerplanmäßig - Bau- und Planungsausschuss 

In den Sommerferien fand eine Sitzung des BPA zum 

Thema "Stellungnahme der Gemeinde zur Teilfort-

schreibung Windenergie an Land des Landes-

entwicklungsplans Schleswig-Holstein" statt. Das 

Beteiligungsverfahren zur Abgabe von gemeindlichen 

Stellungnahmen begann am 25.6. und endet am 9.9. 

Deshalb wurde der BPA ermächtigt, im Namen der GV 

in der Sommerpause aktiv zu werden. Die Stellungnahme 

konnte so fristgerecht eingereicht werden. 

 

Schulscheune Eichede 

Die Schulscheune wurde komplett renoviert. Außerdem 

wurden Akustikmaßnahmen umgesetzt, damit der 

Musikzug Eichede ordentlich üben kann. 

 

Ehrenmal in Sprenge 

Die Mauer wurde instandgesetzt. Der Zaun folgt. 

 

Es ist geschafft!     Ein Spielplatz in Eichede 

Seit weit über 20 Jahren wird in Eichede ein Spielplatz 

gewünscht und viele haben sich daran vergeblich 

versucht! Wir haben ihn jetzt durchgesetzt und realisiert. 

Maßgeblichen Anteil daran hat unsere stellvertretende 

Vorsitzende des Ausschusses für Kultur, Schule, Soziales 

und Sport (KSSS), Susanne Hann (CDU), die nicht nur 

die direkten Gespräche und Verhandlungen mit 

Spielgeräteherstellern, anderen Gewerken und dem Amt 

geführt hat, sondern auch in nicht enden wollender 

Geduld sich in vielen stets professionell gehaltenen 

Schreiben mit dem Denkmalschutz des Kreises Stormarn 

auseinandergesetzt hat. Bürokratieabbau und persönliche 



   
 

Gespräche könnten auch bei solchen Vorhaben 

Erleichterung bringen. 

 

Trotz aller Auflagen: Es ist geschafft! Wir haben jetzt 

einen tollen Spielplatz mit 7 Geräten (3 für U3, 4 für Ü3). 

Und das muss gefeiert werden! Die Eröffnung ist für den 

Oktober geplant. Wir packen es an! 

 

Spielplatz Sprenge in Angriff nehmen 

Der Kulturausschuss wird für 2025 Haushaltmittel 

beantragen, um den Spielplatz in Sprenge zu erneuern. 

Wir werden dort für nachhaltige und langlebige 

Spielgeräte aus recyclebarem Material sorgen. 

 

Anbau Grundschule Mollhagen 

Um dem ab 2026 aufwachsenden gesetzlichen Anspruch 

auf Ganztagsbetreuung gerecht zu werden, muss der 

Schulverband zusätzliche Räumlichkeiten bauen lassen. 

Der dafür eingerichtete baubegleitende Ausschuss hatte 

mit vielen seltsamen Vorgängen zu kämpfen und dass bei 

ständig wechselnden Fördermittelaussagen des Landes. 

Vor dem Hintergrund der aktuellen Aussagen zu 

Fördermitteln hat der Verwaltungsausschuss nun einen 

Fördermittelantrag auf den Weg gebracht. Im Schulbau 

geht es selbst bei scheinbar kleineren Lösungen um 

Millionen Eurobeträge. 

Steinburg als Standortgemeinde hat gemäß Satzung 44% 

Stimmrechte im Schulverband, trägt aber mehr als 50% 

aller Kosten. 

 

Dorfkern in Mollhagen 

Am 02.07.2024 erfolgte ein Koordinierungsgespräch 

zwischen dem B-Planer, den Architekten für das 

Dorfgemeinschafts- und Feuerwehrgerätehaus, dem 

Architekten für den Lebensmittelmarkt, dem mit dem 

Verkehrsgutachten, dem Lärmgutachten und dem 

Entwässerungsgutachten beauftragten Büro sowie Amt 

und Gemeinde. 

Kurze Zeit später erfolgte das von uns gewünschte 

Abstimmungsgespräch zwischen den beiden Architektur-

büros, um eine Abstimmung zur äußeren Gestaltung und 

der verbauten Materialien der beiden Gebäude 

vorzunehmen. Zwischenzeitlich ist auch das nötige 

Artenschutzgutachten in Arbeit. Die Prüfung der 

Situation vor Ort ist bereits im September erfolgt. 

 

Am 20.08.2024 hatten wir ein weiteres Abstimmungs-

gespräch aller Beteiligten. Der B-Planer bereitet eine 

Informationsveranstaltung zur frühzeitigen Beteiligung 

der Öffentlichkeit vor, die nach jetzigem Zeitplan Ende 

November/Anfang Dezember stattfinden soll. 

 

Flüchtlingszuweisungen 

Aktuell hat das Amt Bad Oldesloe Land Wohnraum für 

40 Personen in Steinburg angemietet. Im Pastorat in 

Eichede werden derzeit zwei Wohnungen für weitere 10 

Personen hergerichtet. 

Aufgrund der ständig neuen Zuweisungen von 

Flüchtlingen durch das Land wird fortlaufend weiterer 

Wohnraum benötigt, ohne dass ein Ende absehbar wäre.  

Jetzt werden amtsweit Gemeindeflächen zur Aufstellung 

von Wohncontainern gesucht. Eine vom Amt in 

Steinburg identifizierte Fläche – Schützenplatz, links vor 

Spielplatz – wurde von der Gemeindevertretung am 

30.09.24 als gänzlich ungeeignet bewertet und abgelehnt. 

Auf dieser Fläche finden u.a. Dorffeste, Flohmarkt, 

Schützen- und Feuerwehrfeste statt. Eine Verpachtung 

würde jegliche Art dörflichen Zusammenlebens 

verhindern, und sicherlich kein integrationsfreundliches 

Klima schaffen. 

Parallel dazu drängen wir amtsweit auf Gleichverteilung. 

Steinburg hat bereits die meisten Personen auf-

genommen, andere Amtsgemeinden zum Teil gar keine.  

Zudem stehen bei uns keine Kitaplätze mehr zur 

Verfügung. Die zusätzlich entstehenden Schul- und 

Kitakosten muss Steinburg allein tragen.  

 

First Responder 
Die First Responder sind Teil unserer freiwilligen 

Feuerwehr mit erweiterter Erste Hilfe Ausbildung. Sie 

sorgen in Notfällen bis zum Eintreffen des Rettungs-

dienstes für eine Verkürzung der behandlungsfreien Zeit. 

Seit dem 13.10.2023 ist unsere First Responder Gruppe 

bereits zu über 50 Hilfeleistungen in Steinburg 

ausgerückt. Sie wird nur angefordert, wenn bereits 

absehbar ist, dass die gesetzlich vorgeschriebene 

Rettungsfrist nicht eingehalten werden kann. 

 
Veränderte öffentliche Bekanntmachungen 

Öffentliche Bekanntmachungen erfolgten in der Zeitung 

Markt, Ausgabe Bad Oldesloe. Leider finden sich immer 

weniger Austräger, was sich auch auf die Zustellung der 

kostenlosen Zeitung auswirkt. Daher wurde amtsweit 

vereinbart, öffentliche Bekanntmachungen ab 2025 nur 

noch auf der Homepage des Amtes Bad Oldesloe-Land 

zu veröffentlichen. Hiervon ausgenommen sind die 

Bekanntmachungen, die nach dem Baugesetzbuch 

weiterhin in einer Zeitung veröffentlicht werden müssen. 

Diese werden zusätzlich auch im Internet bereitgestellt. 

Nicht nur reden - machen! 

 

        Evelyn Kehrbach             Wolfgang Meyer 

      Fraktionsvorsitzende          Bürgermeister 

 

 

Herausgeber: Rebecca Haase 
CDU Steinburg, Berodts Hof 3c, 
Steinburg/Mollhagen 
- www.cdu-in-steinburg.de - 

Termin: 
22.11.24 – 19 Uhr Grünkohlessen Gaststätte Bern 

27.11.24 – 15 Uhr Seniorenkaffee GMH Sprenge 



 

   
 

 


